



THOUIN ARCHITECTURE

L'intervention sur les maçonneries extérieures nécessitera une reprise des pierres de taille dans le respect du matériau d'origine.

Gers La cathédrale d'Auch accélère sa restauration

Une nouvelle campagne de travaux s'engage à la cathédrale d'Auch (Gers), classée monument historique. Son coût prévu s'élève à 1,3 million d'euros de travaux, dont 580 000 euros issus du plan de relance. « Ce coup de pouce bienvenu nous permet d'engager la totalité des marchés qui devaient initialement être scindés en trois phases », se félicite Jean-Marc Calmettes, ingénieur du patrimoine à la Drac Occitanie, maître d'ouvrage. A partir d'un diagnostic qui a permis de hiérarchiser les besoins, la cathédrale d'Auch a bénéficié de campagnes de restauration quasiment continues entre 1995 et 2014.

Vitraux exceptionnels. Cette nouvelle étape permet de poursuivre la rénovation des chapelles rayonnantes. « La particularité de ce chantier, c'est que nous intervenons sur les vitraux exceptionnels réalisés par Arnaut de Moles au XVI^e siècle, qui sont parmi les plus beaux dont nous disposons en France aujourd'hui », décrit Stéphane Thouin, architecte en chef des monuments historiques et maître d'œuvre. Ces vitraux nécessitent une rénovation complexe, réalisée par l'atelier Parot situé en Côte-d'Or.

« Ils sont dans un état de conservation homogène et assez remarquable compte tenu de leur ancienneté ; cependant, ils avaient été déposés puis mis à l'abri pendant la Seconde Guerre mondiale et n'avaient pas été remontés dans les règles de l'art. Ils présentent donc un problème de tenue mécanique. » Les travaux, menés sous la houlette de Stéphane Thouin, prévoient aussi la création d'une verrière de doublage extérieur claire, avec un réseau de plomb qui reprendra celui des vitraux anciens.

Autre phase majeure : une intervention sur l'ensemble des maçonneries extérieures, des contreforts et encadrements des baies qui nécessite une reprise des pierres de taille. Une mission confiée à la Société gersoise de restauration du patrimoine (SGRP) basée à Lectoure. « La question de la pierre est cruciale sur ce chantier car il est impératif de respecter la nature des pierres calcaires du Gers. Or, la SGRP, spécialiste de la rénovation du patrimoine, est aussi le propriétaire des deux uniques carrières de pierre calcaire du département », indique l'architecte. ● Béatrice Girard